
	  
RAPPORT	  D’ACTIVITES	  2014-‐2015	  
	  
ASSOCIATION	  DES	  HABITANT-‐E-‐S	  DE	  LA	  JONCTION	  
	  
	  
1-‐	  Fonctionnement	  général	  
Le	   comité	   s’est	   réuni	   sept	   fois	   sans	   compter	   les	   nombreuses	   séances	   de	   travail	   (aménagement,	  
logement,	  mobilité,	  espace	  public…)	  internes	  ou	  tenues	  avec	  des	  partenaires.	  	  
Il	  s’est	  adressé,	  à	  plusieurs	  reprises,	  aux	  membres	  de	  l’association	  sur	  plusieurs	  sujets:	  mobilité,	  fête	  
du	  printemps,	  demande	  de	  coups	  de	  mains...	   	  Cinq	  Feuilles	  d’Avis	  Populaire	   de	   la	   Jonction	  ont	  été	  
réalisées:	   3	   concernant	   les	   immeubles	   Honegger,	   2	   les	   tours	   des	  Maraîchers.	   Nous	   avons	   tenu	   un	  
stand	  toute	  la	  journée	  à	  la	  fête	  du	  printemps	  au	  parc	  Gourgas	  le	  jeudi	  de	  l’Ascension.	  
Depuis	  la	  dernière	  AG,	  notre	  site	  internet	  a	  été	  mis	  en	  ligne	  sous	  la	  responsabilité	  de	  Nicole	  Seyfried	  
qui	  en	  assure	  la	  mise	  à	  jour	  régulière.	  Merci	  à	  elle	  pour	  ce	  bon	  travail.	  
Nous	  continuons	  donc	  peu	  à	  peu	  à	  nous	  ancrer	  dans	  le	  quartier.	  
	  
	  
2-‐	  Groupe	  logement	  
	  
-‐	  Surélévations	  Honegger	  
Après	  4	  ans	  de	  procédure,	  victoire	  par	  abandon	  du	  projet	  de	  surélévations	  par	  l’HG.	  Le	  18	  mars	  2015,	  
une	  assemblée	  des	  habitant-‐e-‐s	  a	  décidé	  de	  maintenir	   le	  comité	  Honegger	  pour	  assurer	   la	  défense	  
des	  locataires	  dans	  le	  cadre	  des	  travaux	  d’entretien	  et	  de	  mise	  aux	  normes	  énergétiques	  prévus	  en	  
2016.	  Une	  lettre	  a	  donc	  été	  envoyée	  à	  l’HG	  pour	  les	  rencontrer.	  Pour	  l’instant	  l’HG	  n’est	  pas	  entré	  en	  
matière.	  
	  
-‐	  Démolition-‐reconstruction	  des	  2-‐4-‐6	  Maraîchers	  
Pour	   organiser	   les	   habitants,	   nous	   avons,	   avec	   le	   soutien	   de	   l’Asloca,	   convoqué	   une	   assemblée	   le	  
24	  mars	  2015.	  Un	  comité	  de	  9	  délégué-‐e-‐s	  a	  été	  élu.	  Une	  marche	  à	  suivre	  pour	  refuser	  les	  résiliations	  
de	  bail	  dès	  réception	  a	  été	  affichée	  et	  distribuée	  	  dans	  les	  3	  tours.	  
	  
-‐	  Collectif	  d’associations	  d’habitant-‐e-‐s	  
Neuf	  réunions	  ont	  été	  tenues	  autour	  de	  trois	  axes	  principaux:	  Plus	  de	  logements	  bon	  marché	  et	  de	  
qualité,	  pas	  de	  surdensification	  des	  quartiers	  centraux,	  meilleur	  traitement	  de	  l’espace	  public.	  
Une	  rencontre	  avec	  Antonio	  Hodgers,	  président	  du	  DALE,	  a	  eu	   lieu	   le	  3	  mars	  2015	  pour	   lui	  réitérer	  
nos	  revendications.	  
Nous	   avons	   été	   auditionnés	   par	   la	   commission	   des	   pétitions	   du	   Conseil	   municipal	   sur	   notre	  
opposition	  à	  la	  démolition-‐reconstruction	  du	  37	  rue	  de	  la	  Servette	  en	  janvier	  2015.	  
	  
-‐Votation	  du	  14	  juin	  2015	  
L’AHJ	   s’est	   engagée	  dans	   la	   campagne	  pour	   le	  NON	   contre	   la	   loi	   Zacharias	   qui	   veut	   faire	   sauter	   le	  
contrôle	  des	  loyers	  après	  transformation	  de	  bureaux	  en	  logements.	  C’est	  une	  tentative	  de	  plus	  pour	  
détruire	  la	  LDTR	  qui	  protège	  les	  droits	  des	  locataires	  et	  limite	  la	  spéculation	  immobilière.	  
	  
	  
3-‐	  Groupe	  Mobilité	  
	  
-‐Sur	  ce	  dossier,	  l’AHJ	  a	  travaillé	  régulièrement	  avec	  la	  MQJ,	  l’APEJ	  et	  l’Ecole	  Cité-‐jonction.	  Ce	  groupe	  
de	  travail	  s’est	  réuni	  à	  plusieurs	  reprises,	  en	  particulier,	  autour	  de	  3	  axes:	  Une	  vraie	  prise	  en	  compte	  
par	   les	  autorités	  des	  demandes	  des	  habitants,	  des	  mesures	  effectives	  et	  urgentes	  pour	  modérer	   la	  
circulation	  sur	  Ste-‐Clotilde,	  la	  mise	  en	  œuvre	  des	  zones	  30	  prévues	  depuis	  1997.	  Des	  courriers	  dans	  
ce	  sens	  ont	  été	  envoyés	  aux	  autorités	  cantonales	  et	  municipales.	  
Une	   réunion	  avec	   les	  autorités	  a	  eu	   lieu	   le	  17	   septembre	  2014	  suivie	  d’aucun	  effet.	  Une	  action	  de	  
rassemblement	   sur	   l’avenue	   Ste-‐Clotilde	   le	   27	   février	   2015	   a	   rappelé	   nos	   revendications.	   Suite	   à	  
celle-‐ci,	  une	  deuxième	  réunion	  a	  eu	  lieu	  le	  20	  avril	  2015.	  Quelques	  promesses	  ont	  été	  faites	  mais	  rien	  
de	  concret	  pour	  l’instant.	  
	  



-‐	   Dans	   le	   droit	   fil	   de	   notre	   lutte	   en	   faveur	   d’une	  mobilité	   douce	   et	   d’une	   priorité	   aux	   transports	  
publics	   qui	   apportent	   une	   amélioration	   de	   la	   qualité	   de	   vie	   des	   habitants,	   nous	   avons	   soutenu	   la	  
grève	  des	  TPG	  contre	  la	  diminution	  des	  prestations	  aux	  usagers	  et	  les	  licenciements	  de	  personnel.	  
	  
	  
4-‐	  Groupe	  espace	  public	  
	  
-‐Nous	  avons	  apporté	  notre	  soutien	  à	  l’association	  60x60	  très	  active	  dans	  la	  cité	  Honegger.	  
	  
-‐Pointe	  de	  la	  Jonction.	  Toujours	  aussi	  convoitée.	  Dernier	  projet	  en	  date:	  construire	  des	  logements	  au-‐
dessus	  des	  entrepôts	  TPG.	  
	  
-‐Parc	  Gourgas,Parc	  de	   la	  Baleine,	  Parc	  Baud-‐Bovy.	  Des	  membres	  de	  notre	  association	  sont	  actifs	  en	  
particulier	   dans	   les	   animations	   estivales	   de	   ces	   espaces.	   Sous	   l’impulsion	  de	   Sandro	  Rossetti,	   nous	  
avons	  participé	  à	  la	  réinstallation	  des	  anciens	  totems	  du	  MEG	  sur	  le	  Parc	  Gourgas.	  
	  
	  
5-‐	  Divers	  
	  
-‐A	  la	  demande	  des	  artistes	  et	  artisans	  du	  Vélodrome,	  nous	  avons	  soutenu	  une	  démarche	  auprès	  de	  la	  
Ville	  de	  Genève	  pour	   le	  maintien	  de	   la	  station	  AVIA	  au	  square	  Vélodrome.	  Deux	  rencontres	  ont	  eu	  
lieu	  en	  mars	  et	  avril	  2015.	  	  
	  
-‐	  Nous	  avons	  aussi	  participé	  à	  l’opération	  «Quartier	  durable.	  A	  nous	  la	  parole»	  mise	  sur	  pied	  par	  des	  
étudiants	  en	  sciences	  de	  l’environnement	  en	  avril-‐mai	  2015.	  
	  
	  
Pour	   terminer	   un	   grand	   merci	   à	   la	   MQJ	   qui	   nous	   abrite	   et	   nous	   apporte	   un	   précieux	   soutien	  
logistique.	  
	  
	  
9	  juin	  2015	  


